



Abkündigungen für Sprengelkollekten und verbindliche landesweite Kollekten der Evangelisch-Lutherischen Kirche in Norddeutschland im Monat Oktober 2023

Landeskirchenweite Kollekte am 1. Oktober 2023 (Erntedankfest) für Brot für die Welt

Die heutige Kollekte ist für die Arbeit von Brot für die Welt bestimmt. Seit fast 64 Jahren kämpft Brot für die Welt für die Überwindung von Hunger, Armut und Ungerechtigkeit.

Heute danken wir Gott für alles, was uns die Schöpfung schenkt. In Deutschland sind wir reich beschenkt. Aber viele Menschen weltweit hungern nach Gerechtigkeit.

Zum Beispiel in Bangladesch: dieses Land ist am stärksten von der globalen Klimaveränderung betroffen. In dem von Brot für die Welt unterstützten Projekt werden Tiefbrunnen sowie Regenwasserauffangbecken errichtet und Wasserfilter verteilt. Zudem erhalten die Kleinbauernfamilien Saatgut von salztoleranten Reis- und Gemüsesorten, um sich auch in Zukunft ernähren zu können.

Sprengelkollekten am 8. Oktober 2023 (18. Sonntag nach Trinitatis)

Sprengel Hamburg und Lübeck für Verein der Verwaisten Eltern und Geschwister Hamburg e.V.

In Deutschland sterben jedes Jahr zwischen 16.000 und 20.000 Kinder und Jugendliche, durch Krankheiten, Unfälle, Gewaltverbrechen, Suizide oder bereits während der Schwangerschaft, der Geburt oder kurz danach. Die Trauer um ein Kind besitzt grundsätzlich eine andere Dimension des Verlustes und stellt immer etwas „Widernatürliches“ dar. Um den Familien in dieser schwierigen Zeit beizustehen, gibt es seit über 30 Jahren den Verein der Verwaisten Eltern und Geschwister Hamburg e.V., welcher ausschließlich durch Spenden finanziert wird. Er benötigt die Unterstützung damit weiterhin betroffene Familien auf ihrem weiteren Lebensweg begleitet werden können.

Sprengel Mecklenburg und Pommern für das Bibelzentrum Barth

Mobile Bibelausstellung

Die Mobile Bibelausstellung des Bibelzentrum Barth ist dafür gedacht, große und kleine Menschen dazu anzuregen, die Bibel zu entdecken und sie auf spannende und spielerische Weise zu erschließen. Ergänzend zu diesem Anliegen tragen die Kirchengemeinden, kirchliche Einrichtungen und Schulen im Sprengel dazu bei, die Bibel für alle präsent und zugänglich zu halten. Die Mobile Bibelausstellung kann im Bibelzentrum ausgeliehen werden. Ausstellungs-, Informations- und Spielmaterial zur Bibel soll darin zur Verfügung gestellt und ausgewählte Bibeltexte in Szene gesetzt werden, ein Zeitstrahl zur Bibelentstehung wird dazugehören sowie Impulse zum Mitnehmen.

Sprengel Schleswig und Holstein für das Christian-Jensen-Kolleg in Breklum

Es wird eine Kollekte erbeten für die Durchführung von Workshops für Kirchenkreise und Kirchengemeinden zu den Themen Interkulturelle Öffnung und Antirassismus.

Die auf nordkirchlicher Ebene angestoßenen Prozesse der interkulturellen Öffnung und der Auseinandersetzung mit möglicherweise rassistischen Strukturen auch innerhalb unserer Kirche sollen in den Kirchenkreisen und Kirchengemeinden ankommen und bearbeitet werden können. Dafür werden auf dem Campus des Christian Jensen Kollegs konkrete Angebote geschaffen, die unter anderem für Kirchengemeinden abrufbar sein werden.

Referent*innen aus Breklum werden sich diesen Themenfeldern in den nächsten Jahren verstärkt widmen und möchten Kirchengemeinden einladen, sich entweder in Breklum oder in

ihrer Gemeinde mit diesen Fragen auseinanderzusetzen und Handwerkszeug für zukünftiges Handeln zu bekommen. Eine für alle Menschen offene Kirche, unabhängig von Geschlecht, Alter oder Herkunft, ist dabei die leitende Vision.

**Landeskirchenweite Kollekte am 15. Oktober 2023 (19. Sonntag nach Trinitatis)
Ökumene und Auslandsarbeit der EKD**

Kollektenzweck: „Internationales Musik- und Kulturprojekt“

Musik und Gesang bringt Menschen zusammen, im gemeinsamen Musizieren und Singen liegt eine heilsame und versöhnende Kraft. Lieder werden zur Hoffnungsbotschaft, indem Kinder und Erwachsene aus ganz unterschiedlichen Kontexten ihre Lebens- und Glaubensgeschichten weitergeben und einander zum Segen werden. Ein internationales Musik- und Kulturprojekt vernetzt Musiker*innen und Künstler*innen mit Gemeinden und Gruppen, um die Suche nach Gerechtigkeit für die Welt von morgen zum Klingen zu bringen. Ziel ist es u.a., mit der Gestaltung und Verbreitung eines mehrsprachigen digitalen Liederbuches die Stimmen von Menschen in Gemeinden, Chören, Ensembles und Bands weltweit und an ihren jeweiligen Orten zu verbinden.

Die Gemeinden werden gebeten, alle Kollekten zeitnah nur an ihren jeweiligen Kirchenkreis zu überweisen.

Bitte keine Direktüberweisungen an die Träger der Kollekten.

Die Kirchenkreise leiten bitte den vollständigen Kollektenertrag (Aufkommen aus jeder Kirchengemeinde) innerhalb von sechs Wochen an die Empfänger der Kollekten weiter.